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Ortschaftsrat Uichteritz  Weißenfels, 14.03.2014 
der Stadt Weißenfels  
 
 
 
N I E D E R S C H R I F T  
der  öffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates Uicht eritz  am 03.03.2014  
  
  
Teilnehmer:   siehe Anwesenheitsliste Beginn: 19:00 Uhr 
Ort:                Feuerwehr Versammlungsraum,                     
                      Markröhlitzer Straße 15  

Ende:       20.30 Uhr 

 
 
Bestätigte Tagesordnung 
 
TOP 1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der 

Beschlussfähigkeit und Beschluss zur Tagesordnung 
  

TOP 2 Bestätigung der Niederschrift vom 03.02.2014   

TOP 3 Einwohnerfragestunde   

TOP 4 Informationen zum Brückenbau Lobitzsch-Leißling   

TOP 5 Informationen zur Schulentwicklungsplanung   

TOP 6 Anfragen und Mitteilungen   

  Nichtöffentlicher Teil    

TOP 1 Verkauf des Flurstückes 196 der Flur 10  Gemarkung Uichteritz 006/2014 

TOP 2 Verkauf Flurstück 194 der Flur 10 Gemarkung Uichteritz 009/2014 

TOP 3 Verkauf des Flurstückes 195 der Flur 10 Gemarkung Uichteritz 007/2014 

 

Öffentlicher Teil  

1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschl ussfähigkeit und 
Beschluss zur Tagesordnung  

 
Herr Kurtze eröffnet die Beratung. Die Ladung erfolgte ordnungsgemäß. Es sind 11 Mitglieder 
anwesend. Damit ist der Ortschaftsrat beschlussfähig.   
   
 
2. Bestätigung der Niederschrift vom 03.02.2014  
 
Herr Kurtze erläutert die Beantwortung einer Frage aus der Sitzung vom 03.02.2014 vom 
Fachbereich IV. Allen Ortschaftsräten liegt das Schreiben vor. Die Niederschrift vom 03.02.2014 
wird ohne weitere Ergänzungen bestätigt. 
 
   
Abstimmung:      dafür: 10  dagegen: 0  Enthaltung:1   
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3. Einwohnerfragestunde  
 
Die anwesenden Bürger möchten aktuelle Hinweise zum Brückenbau. Herr Kurtze wird sich im 
TOP 4 dazu äußern.  
 
Herr Schatz möchte wissen, ob in der Ortschaft einige Sitzbänke aufgestellt werden können. Er 
wurde von Bürgern darauf angesprochen. Herr Kurtze empfiehlt das als Tagesordnungspunkt in 
die kommende Ortschaftsratssitzung  aufzunehmen und darüber zu beraten. Die Ortschaftsräte 
sind damit einverstanden. 

 
      
 
4. Informationen zum Brückenbau Lobitzsch-Leißling  

 
Herr Kurtze berichtet über den Stand der Vorbereitungen der Bauphase. Die Ausschreibung 
erfolgt bundesweit, Nebenangebote sind dafür zugelassen. Herr Kurtze erklärt, was das 
bedeutet. 
Weiter informiert er, dass die Wanderhütte an der Fähre entfernt wurde, um Baufreiheit zu 
schaffen. Der Baubeginn ist für den 16. Juni 2014 geplant, die Fertigstellung der Brücke soll der 
30. Juni 2015 sein.    
  
  
 
5. Informationen zur Schulentwicklungsplanung  
 
 Die derzeitige Situation zur Schulentwicklung wird von Herrn Kurtze erläutert. Er beanstandet, 
dass sich der OB, Herr Risch in keiner Weise in der Vergangenheit zu dieser  Problematik 
positioniert. 
 
Weiter kritisiert er, dass die Festlegungen aus dem Eingemeindungsvertrag, die Schule bei 
entsprechenden Schülerzahlen zu erhalten, für die Verwaltung nicht mehr von Bedeutung sind. 
Vom Rechtsamt, Herrn Otto nochmals bekräftigt, dass der Vertrag nicht eine  Sonderstellung 
bezüglich des Fortbestands der Grundschule enthält. Die Entscheidung zur Schulschließung 
trifft der Landkreis oder die Landesregierung. Im Eingemeindungsvertrag hat sich die Stadt 
Weißenfels aber zum Erhalt der Schule aus baulicher Sicht unter Beachtung der vom Land 
festgelegten Schülerzahlen verpflichtet.  
 
Auch in dem erarbeiteten Kriterienkatalog der Verwaltung, der als Entscheidungshilfe für die 
Schulentwicklungsplanung dienen soll, wurde der Eingemeindungsvertrag nicht als 
Bewertungskriterium berücksichtig. Dagegen ist aber der Investitionsaufwand  mit 40 % in die 
Bewertung eingegangen, obwohl der Oberbürgermeister anlässlich der Sitzung des 
Sozialausschusses am 22.01.2014 ausdrücklich versichert hat, dass eine eventuelle 
Schulschließung nicht vom Geld abhängig gemacht wird..  
Das kritisierten die Ortschaftsräte aufs schärfste.  
  
Es kommt zur Diskussion. 
Herr Hornickel ist der Meinung, dass durch die getätigten Investitionen an der Heizungsanlage 
der Grundschule in Tagewerben schon ein Großteil finanzieller Mittel verbraucht wurde, die 
dann eventuell für eine Sanierung der Uichteritzer Schule fehlen. Er hat den Eindruck, dass 
Tagewerben von der Verwaltung schon jetzt als besserer Standort eingeschätzt wird. 
 
Herr Kurtze begründet die Notwendigkeit der Reparatur der Heizungsanlage mit einem 
jahrelangen ständigen Wasserverlust und ist aber der Auffassung, dass dort auch 
kostengünstiger saniert werden konnte. 
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In der Finanzausschusssitzung wurde darüber informiert, dass 40.000 € für Investitionen in die 
Albert-Einstein-Grundschule und 20.000 € in die Grundschule Leißling fließen sollen. 
Ursprünglich waren genau diese 60.000 € für die GS Uichteritz eingeplant. Uichteritz wurde nun 
bei Investitionen auf 0 € herabgesetzt.  
In der noch offenen Haushaltsdebatte 2014 wird Herr Kurtze diese Mittelkürzung beanstanden 
und eine Erklärung von der Verwaltung hinterfragen.  
 
Herr Kurtze berichtet kurz über die Sozialausschusssitzung, die am 19.02.2014  in der GS 
Tagewerben durchgeführt wurde. 
 
Herr Bräutigam möchte wissen, welche Schule der Sozialausschuss favorisiert. 
Herr Kurtze sagt, dass noch keine Entscheidung gefallen ist. Der Sozialausschuss gibt auf der 
Grundlage der Meinungen aus der Arbeitsgruppe eine Empfehlung an den Stadtrat.  
Die Arbeitsgruppe tagt erneut am 11.03.2014 und soll zu einer Entscheidung kommen. Über 
das Ergebnis berät dann nochmals der Sozialausschuss. 
 
Herr Kurtze und die Ortschaftsräte sind nach wie vor der Meinung, dass die errechneten 
Sanierungskosten in Höhe von 2,4 Mio. Euro völlig überzogen sind. Die Forderung von Herrn 
Kurtze nach einer tatsächlichen Kostenermittlung des Investitionsaufwandes durch ein 
unabhängiges Planungsbüro wurde aus Kostengründen von der Verwaltung abgelehnt.  
 
Abschließend betont Herr Kurtze alles, im Rahmen seiner Möglichkeiten, zu tun, damit der 
Schulstandort erhalten wird.   
  
 
 
   
  
 
6. Anfragen und Mitteilungen  
   
Informationen des Ortsbürgermeisters: 
 
● Einladung nach Magdeburg am 04.03.2014 zu einer Gesprächsrunde im Umweltministerium 
� Absprache über mögliche Hochwasserschutzmaßnahmen für die Ortschaften Uichteritz, 
Lobitzsch, Markwerben 
 
● Vorstellung der Fortschreibungen des Landschaftsplanes durch das Ingenieurbüro Regioplan,  
Herr Meyer nimmt an der nächsten Ortschaftsratssitzung teil. 
 
● Schlechter Zustand des Weges vom Findberg zur Kiesgrube, Information durch Anwohner, 
Kontrolle durch das Ordnungsamt, Weg wurde bereits mit Schotter aufgefüllt 
 
 
 
Vorschlag von Herrn Kurtze: Tonnagebegrenzung des Weges auf 2 t,  
 
Mitteilung an Fachbereich 3 zur eventuellen Veranla ssung 
 
 
● Beschilderung in der Lobitzscher Hauptstraße wurde geändert 
             
           
● Burgenlandkreis zeichnet verdienstvolle Bürger im Rahmen des 20-jährigen Bestehens des 
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BLK aus.  Herr Schatz wurde vom Ortsbürgermeister dafür gemeldet 
             
● Zuarbeit für den Wettbewerb „Unser Dorf hat Zukunft“ wurde eingereicht 
 
● Nächste öffentliche Gewässerschau am 08.05.2014 um 11.00 Uhr, Treffpunkt Erdmann-
Neumeister-Platz 
 
● Einstellung des Strafverfahrens wegen des Verdachtes der Untreue gegen Herrn Kurtze 
 
● Der Förderverein der FFW erhält von einem Unternehmen einen Anhänger mit  Hüpfburg und 
diversen Spielgeräten für die Zeit von 5 Jahren, vertragliche Regelungen wurden mit Herrn 
Peukert schriftlich vereinbart, Die Finanzierung erfolgt über Sponsoren. 
 
● Inhalte des Dorferneuerungsprogramms für 2014 werden anhand der Auflistung von 2013 
vorgestellt. 
 
● Herr Marco Kanne vom WBB (Weißenfelser Bürgerbund) kandidiert für den Stadtrat, will 
Interessen der Landgemeinden vertreten 
 
Hinweis von Herrn Haage: Die Streuobstwiese in Lobitzsch und die Uferbereich am Röhlitzbach 
sind in einem schlechten Zustand. Wer ist dafür zuständig?  
 
Mitteilung an Fachbereich 3 zur Feststellung und ev entuellen Instandsetzung. 
 
 
 
Hinweis von Herrn Pinkny: Im Uferbereich des alter Saalearms in Lobitzsch liegen beidseitig 
Elektrokabel im Gras. Teilweise steht noch der Weidezaun auf der Wiese.  Es besteht 
Unfallgefahr. Außerdem  ist der Weg am Uferbereich stark mit Gestrüpp und Astwerk durch das 
Hochwasser verunreinigt und kaum noch begehbar.  
Herr Pinkny möchte wissen, wer Eigentümer dieser Fläche ist und ob der Weidezaun dort noch 
notwendig ist. 
Weiterhin wurde angefragt wer der Eigentümer des sehr stark defekten 
Elektroanschlusskastens am Ortsausgang Richtung Fähre ist. Dieser Kasten steht auf 
öffentlichen Gelände und sicherlich noch unter Spannung. 
Herr Kurtze vermutet, dass dieser Kasten der Tierproduktion Reichartswerben gehört und früher 
als Anschluss für die Weidezäune genutzt wurde. 
 
Mitteilung an Fachbereich 3 zur Feststellung und ev entueller Veranlassung des 
Rückbaues. 
 
 
Herr Pinkny möchte den Stand der Bearbeitung zur Umbenennung des Ortsteils Uichteritz-
Lobitzsch in den Ortsteil Lobitzsch wissen. 
 
 
Anfrage an das Rechtsamt ob schon ein entsprechende s Verfahren eingeleitet wurde? 
 
Herr Kossmann weist auf die Unfallgefahr vor der Arztpraxis in Uichteritz in der Weißenfelser 
Landstraße hin. Der Ausgang der Arztpraxis ist nur durch den Fußweg von der Straße getrennt 
und ist seiner Meinung nach ein Unfallschwerpunkt. Kann dort ein Geländer angebracht  
werden?            
   
 
Weiterleitung an den Fachbereich III,  
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Eine Überprüfung durch die Straßenverkehrsbehörde ist notwendig. 
 Besteht Unfallgefahr beim Verlassen der Arztpraxis in der Weißenfelser Landstraße? 
 Ist eine Sicherung durch ein Geländer am Straßenrand erforderlich? 
             
  
Herr Bräutigam gibt bekannt, dass er für die CDU im Stadtrat kandidieren wird. 
 
Es gibt keine weiteren Anfragen und Hinweise.  
 
 
   
 

 
  
Wolfgang Kurtze Christel Thiele 
Vorsitzender Protokollführerin 
 
  
 


